
No dia 08 de dezembro ocorreu o Encontro
Anual do Programa Planorte Água e Solo, na
sede da AMPLANORTE, em Mafra/SC. O
evento reuniu diversos interessados na gestão
de recursos hídricos, assim como conservação
do solo e sustentabilidade.
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Na programação, o Planorte abordou os 30
anos da Empresa de Pesquisa Agropecuária e
Extensão Rural de Santa Catarina (Epagri) e
um painel de discussão sobre “Água e Solo no
contexto da Sustentabilidade e do
Desenvolvimento”, com a participação da
Coordenadora Estadual do Programa
Desenvolvimento e Sustentabilidade Ambiental
da Epagri, Juliane Garcia Knapik Justen

Também foi definido o coordenador do GAP,
um dos representantes da Companhia
Catarinense de Águas e Saneamento (Casan)
no Comitê, Cleber Pereira da Costa.

Durante o evento também ocorreu a
Assembleia Geral Ordinária (AGO) do Comitê
Canoinhas e Afl. do Rio Negro. Na ocasião, o
Grupo de Acompanhamento (GAP) do Plano
de Recursos Hídricos do Comitê se reuniu
para a apresentação do cronograma de
atividades para elaboração da última etapa do
Plano de Bacia do Rio Canoinhas e Afluentes
Catarinenses do Rio Negro.

Posteriormente, o Planorte abriu espaço
para a posse dos Articuladores Municipais,
os quais atuarão como porta-vozes do
programa nos catorze municípios que
compõem o Planorte. 

e do Diretor Técnico da OCESC, José
Almery Padilha.

Também fizeram parte do painel o Vice-
presidente regional Planalto Norte da
FACISC, Antônio Carlos Tiburske, o
Diretor da Moinho Catarinense S/A e
FIESC, Egon Werner e a Gerente de
Gestão de Processos Ambientais Mariane
Murakami. 



Os Comitês do Planalto de Santa
Catarina realizaram em 20/10 mais
uma capacitação, com o tema
“Cadastro de Usuário de Água e
Outorga do Direito de Uso dos
Recursos Hídricos”. No evento, mais
de 70 pessoas acompanharam as falas
sobre os procedimentos, a partir de
uma plataforma virtual.

O Cadastro foi o primeiro tema da
Capacitação e contou com explicações
do Coordenador da Sala de Situação 

Após isso, o tema de Outorga de
Direito de Uso entrou em pauta. Esse
registro acontece a partir do cadastro,
se o usuário utiliza uma medida acima
do nível insignificante. 

A Equipe Técnica da APASC
destacou os pontos do Termo de
Colaboração atual e as atividades
desenvolvidas nos últimos anos
pelos técnicos. Entre os destaques
estão os números de capacitações e
o relatório da Assessoria de
Comunicação da APASC. 

Assim, os membros puderam
observar as metas alcançadas
durante os últimos anos e como a
equipe está formada atualmente para
operacionalizar os Comitês.

A Diretoria e Equipe Técnica da Associação
de Proteção das Águas do Planalto de
Santa Catarina (APASC) realizou uma nova
Assembleia Geral em 04/11, de forma
remota. 

O evento serviu para mostrar os trabalhos
mais recentes da entidade na
operacionalização dos Comitês Canoas-
Pelotas, Timbó e Canoinhas e Afl. do Rio
Negro.

O Cadastro é um documento de
extrema relevância para o
conhecimento dos recursos hídricos
de determinada bacia. 

da ANA de Santa Catarina
EPAGRI/CIRAM, Guilherme Xavier de
Miranda Junior. 

CAPACITAÇÃO CONJUNTA REÚNE DEZENAS DE PESSOAS DE FORMA
REMOTA E DISCUTE CADASTRO DE USUÁRIO E OUTORGA DO
DIREITO DE USO

ASSEMBLEIA DA APASC MOSTRA
TRABALHO COM COMITÊS DO
PLANALTO DE SC



Abordando a legislação ambiental a
partir dos recursos hídricos, os Comitês
Timbó e Canoinhas e Afl. do Rio Negro
realizaram mais uma capacitação
conjunta, em 15 de dezembro de 2021,
de forma remota. O encontro deu
espaços para vários casos de legislação
ambiental, levando em conta pontos
diferentes.

Após isso, a responsável técnica da
Compensados e Laminados Lavrasul,
Leoneia de Lima, indicou questões
pertinentes sobre o reuso de água
industrial e da chuva, abordando os
principais efeitos dessa prática, como o 

Quem fechou a capacitação foi a
Presidente do Comitê Canoinhas e Afl. do
Rio Negro, Mariane Murakami, levando a
discussão sobre licenciamento ambiental
para outra linha. 

Com a fala de Mariane, os presentes
puderam entender como é possível ter
desenvolvimento dentro de empresas e
organizações, com o mínimo de
degradação à natureza e respeito à
legislação atual. 

A Presidente, que é Gerente de processos
ambientais do IMA, apresentou algumas
informações sobre ações da entidade,
relativas a procedimentos de licenciamento
ambiental, os quais de alguma forma
interferem no licenciamento de uso de
recursos hídricos.

consumo eficiente e racional da água no
processo produtivo e a redução do esgoto
descartado em corpos receptores.

O Presidente do Comitê Timbó, Clesio
Leonel Hossa iniciou a discussão já
abrangendo uma temática relevante: os
aspectos técnicos e jurídicos nos estudos
da capacidade de autodepuração de um
curso hídrico para lançamento de
efluentes industriais. 

RECURSOS HÍDRICOS E LEGISLAÇÃO AMBIENTAL:
CAPACITAÇÃO DO COMITÊ TIMBÓ E CANOINHAS


